
遼寧人大下周開會
重選全國人大代表

香港文匯報訊（記者 于珈琳 瀋陽報道）
記者日前從遼寧省十二屆人大八次會議新聞
發佈會上獲悉，作為特殊時期具有特殊意義
的這次會議，將於下周二（17日）開幕，會
期四天半。這次會議是鞏固淨化和修復政治
生態成果，全面展示省人大浴火重生新形象
的一次大會。根據議程安排，將選舉產生第
十二屆全國人民代表大會代表，同時通過接
受個別遼寧省政府副省長辭職請求的決定。
去年9月舉行的十二屆全國人大常委會第

二十三次會議，通過了遼寧省45名經2013
年1月省十二屆人大一次會議選舉產生的全
國人大代表當選無效的決定。
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港澳委員倡以河套帶周邊建創新走廊

習近平：提升政法機關應對風險水平
香港文匯報訊 據新華社報道，中共

中央總書記、國家主席、中央軍委主
席習近平近日就政法工作作出重要指
示強調，全國政法機關要強化憂患意
識，提高政治警覺，增強工作預見
性，不斷創新理念思路、體制機制、
方法手段，全面提升防範應對各類風
險挑戰的水平，確保國家長治久安、
人民安居樂業。
習近平指出，近年來，政法戰線認真

貫徹黨中央決策部署，一手抓當前、一
手謀長遠，深入推進平安中國、法治中
國、過硬隊伍建設，為維護國家安全和

社會穩定、服務經濟社會發展作出了重
要貢獻。

國家政治安全放首位
習近平強調，2017年是我們黨和國

家歷史上具有特殊重要意義的一年。要
把維護國家政治安全特別是政權安全、
制度安全放在第一位，提高對各種矛盾
問題預測預警預防能力，為黨的十九大
召開營造安全穩定的社會環境。要鍥而
不捨推進司法體制改革，進一步提高司
法品質、效率和公信力。要堅持不懈加
強政法隊伍建設，進一步營造風清氣

正、幹事創業的良好生態。
習近平強調，各級黨委要切實抓好維

護安全穩定工作，加強源頭性、基礎性
工作，肩負起促一方發展、保一方平安
的政治責任。要加強和改善對政法工作
的領導，選好配強政法機關領導班子，
研究解決制約政法工作的體制性機制性
問題，為做好新形勢下政法工作提供有
力保障。

推進「五位一體」佈局
中央政法工作會議昨日在北京召開。

中共中央政治局委員、中央政法委書記

孟建柱在會上傳達習近平重要指示並講
話。
會議強調，全國政法機關要認真學

習貫徹習近平總書記重要指示精神，
全面貫徹黨的十八大和十八屆三中、
四中、五中、六中全會及中央經濟工
作會議精神，圍繞統籌推進「五位一
體」總體佈局和協調推進「四個全
面」戰略佈局，堅持穩中求進工作總
基調，主動適應國內外形勢新變化，
牢固樹立深度的憂患意識，切實增強
工作預見性，以理念創新為引領，深
化司法體制改革，積極運用現代科技

手段，一手抓從嚴從實從細做好保安
全、護穩定工作，一手抓深入解決源
頭性、基礎性問題，推動平安中國、
法治中國和過硬隊伍建設再上新台
階，進一步提高維護國家安全和社會
穩定的能力，提高司法公信力，增強
人民群眾安全感和滿意度，為全面建
成小康社會營造安全穩定的社會環
境、公正規範的法治環境，以優異成
績迎接黨的十九大勝利召開。
國務委員、公安部部長郭聲琨，最高

人民法院院長周強，最高人民檢察院檢
察長曹建明出席會議。

「紅通」3號前妻趙世蘭在美認罪

粵首推反腐脫口秀「以案說紀」
曝「五毒書記」豪宅洋酒供佛 落馬官員辦公室佈風水局

專家：宣傳效果遠勝說教

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）在中紀委推出反腐專題

片後，廣東省紀委也聯合當地媒體創新推出內地首個反腐脫口秀節

目《武松來了》，大揭落馬官員各種不齒往事。前兩集分別以「信

仰迷失」、「家風不正」點題，深圳市委政法委原書記蔣尊玉、廣

東省科技廳原廳長李興華的典型腐敗故事被毫無保留地呈現。其

中，節目首次披露，「五毒書記」蔣尊玉極其迷信，豪宅中供奉着

幾十尊用洋酒盒墊起來的佛像，每天頂禮膜拜，祈求神靈保佑。

首集《武松來了》節目以「信仰迷
失」為主題。深圳市委原常委、政

法委原書記蔣尊玉成為首個被揭醜的對
象。此前，檢察機關指控蔣尊玉涉嫌收
受財物共計超過7,000萬元（人民幣，
下同），由於他吃喝嫖賭買官賣官樣樣
俱全，被一線辦案人員形容為「五毒俱
全」的幹部。節目稱，就是這樣一個
「五毒書記」也「拜佛」。據披露，蔣
尊玉在其私人豪宅廳裡設置佛堂，供奉
着十幾尊佛像，而香爐竟然用高檔洋酒
盒墊着。蔣尊玉每天就在這裡頂禮膜
拜，祈求神靈庇佑。

信仰迷失 凡事算一卦
另一名被點名的貪腐分子──廣州白
雲機場股份有限公司原副總經理徐向東
迷信程度更誇張。主持人披露，徐向東
辦公室臨門走廊加裝鋼化玻璃，用來
「藏風聚氣」，進門門檻增高30厘米，
用來「擋煞消災」；室內的四個牆角按
不同方位對應，分別擺放了「富貴」、
「平安」、「升遷」、「貴人」等風水
擺件，表明的是他人生的四大追求。徐
向東還在辦公室單獨設的一個「密
室」，朝拜釋迦牟尼佛像，早晚膜拜，
並且其工作生活的一切行動都要酬神禮

佛、求神問卦。為此手機上還專門下載
《易經》八卦軟件，諸如某筆錢收不
收，怎麼搬家等，都要算上一卦。

家風不正 父償子賭債
第二集節目以「家風不正」為主題，
廣東省科技廳原廳長李興華和廣東省水
利廳原廳長黃柏青成為主角。據了解，
李興華早年被普遍認為是一個實幹型官
員。然而節目披露，由於其兒子沉迷賭
博不務正業，一步步將李興華「拖下
水」，他最終貪腐4,000多萬元，其中
近一半給了兒子還賭債。
據了解，《武松來了》由廣東省紀委
宣傳部與《南方日報》、南方+客戶端聯
合打造。據官方，該脫口秀節目一集約
五分鐘，用「以案說紀」的方式，加大
廉潔教育的力度，通過對個案問題的剖
析，教育廣大黨員幹部以及普通群眾。
節目主持人是來自《南方日報》的時
政新聞記者趙楊，他平時是省紀委跑線
記者。來自官方辦案人員的查案細節，
趙楊會以大白話敘述，當中又帶着口語
化的評論，使節目更貼近看者。據了
解，該節目還注重與網民的互動，開放
評論，甚至會從網民的反饋中提取下一
集節目的主題。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）由
於兩集節目皆極具故事性，且大部分內容都是首
次曝光，極大挑起網民的興趣。首集播出，網絡
點擊量超過千萬次。對此，專家表示，這是一種
宣傳方式的創新嘗試，是較大進步。在某些領域
或話題的宣傳上，類似脫口秀這種創新方式，效
果遠勝傳統的說教方式。
《武松來了》節目播出後，各類新媒體平台紛

紛轉發推送。廣東省政府參事王則楚也收到了媒
體推送，他表示，脫口秀反腐，令人耳目一新。

體現官方宣傳意識進步
「這說明官方宣傳部門在意識上進步了，不僅

不懼怕民眾通過各種方式，接觸到一些官員的陰
暗面，更通過新媒體方式，主動向民眾傳播這些
信息。這其實很好地起到了正面宣傳的效果。」
王則楚說，從古代一直到現在，陳世美形象為何
深入人心，他的故事實際上就是通過諸如說書、
戲曲等方式傳下來的，人們痛恨的不僅僅是陳世
美，而是負心漢這一形象。脫口秀這一節目，其
實就是類似說書的形式，民眾喜聞樂見，起到的
效果也類似。
王則楚表示，信息傳播方式在改變，民眾的接

收信息的渠道也日新月異。「你的傳播方式不
改，民眾就自己改，挖掘自己的獲取信息的渠
道。」

黑龍江人大原副主任受審
涉賄超2000萬

香港文匯報訊 據新華社報道，天津市第一
中級人民法院昨日一審公開開庭審理了黑龍江
省人大常委會原副主任蓋如垠受賄一案。
天津市人民檢察院第一分院起訴指控，被
告人蓋如垠於2003年至2015年間利用職務
上的便利，為他人在工程承攬、企業經營、
職務調整等事項上提供幫助，直接或者通過
特定關係人非法收受他人給予的財物，共計折
合人民幣2,303萬餘元。庭審中，蓋如垠進行
了最後陳述，並當庭表示認罪、悔罪。庭審結
束後法庭宣佈休庭，擇期宣判。

部分港區委員扶持港青北上創業建議
深圳市榕江實業總經理陳宇峰委員：線上平台線下場地雙管齊下
■創建一個非官方背景的深港跨境培訓App，以深圳為基地，集結香港人才資
源，以專長助力深圳青年人才成長和香港青年創業發展，讓香港青年適應環
境和獲得發展空間，提高創業成功率。

鴻榮源集團總裁、壹方置業董事長賴俊霖委員：成立專門機構統籌指導
■成立專門機構統籌指導香港青年創業，建立兩地合作協調機制，努力營造

「港人、港味、港服務」的創業環境，重點引進香港專業服務機構；加大推
介力度、拓展溝通渠道，在人力物力上給予大力支持，從深圳創業環境的營
銷視角策劃有關香港青年來深創業氛圍、優惠政策等方面的宣傳和推介。

製表：記者李昌鴻

■趙世蘭本月9日承認為攜贓款潛逃美國而
欺騙美方移民官員。圖為她首次出庭後阻止
記者採訪。 資料圖片

■徐向東在辦公室其中一個牆角放置了「貴人」
風水擺件，反映了他在信仰上的迷失。網上圖片■蔣尊玉因吃喝嫖賭買官賣官樣樣俱全，被形容為「五毒書記」。 網上圖片

■專家表示脫口秀宣傳效果遠勝說
教。圖為《武松來了》宣傳圖。

網上圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，美國聯
邦檢察官日前宣佈，中國「紅色通緝令」
三號人物、貪官喬建軍的前妻趙世蘭本月
9日承認為了攜贓款潛逃美國而欺騙美方
移民官員。據新華網昨日報道稱，她在美
多處房地產將沒收充公，估計總價值
2,800萬美元。

多處物業將被沒收
《洛杉磯時報》援引趙世蘭與檢方達成
的認罪協議稱，將被沒收的房地產是在華
盛頓州紐卡斯爾市的一座住宅，在紐約市

皇后區法拉盛的一處公寓，在加利福尼亞
州蒙特雷帕克市的四處地產，包括一家超
市、一家小客棧、一棟公寓樓及其旁邊的
一塊空地。檢方證實，已知其中大部分房
產、地產是用喬建軍貪污的公款購買。
檢方在一份聲明中說，這些房地產以

及趙世蘭繳納的2.5萬美元保釋金可以用
於支付賠償金或法官最終裁定的罰款。
法庭文件顯示，趙世蘭向美方移民官員
撒謊，掩蓋所謂投資款的真實來源。其
聲稱的兩家持股中國企業並不存在，而
對美國企業的所謂投資，其實僅用於購

買紐卡斯爾住宅。

前夫喬建軍仍在逃
2011年，喬建軍攜款三億多元（人民

幣，下同）潛逃異國。經查，喬建軍與糧
商勾結，騙取國家糧食款七億多元。2015
年3月，喬建軍及趙世蘭被美國聯邦執法
人員以移民欺詐和洗錢等罪名告上法庭，
趙世蘭當年即被美國檢方逮捕，喬建軍仍
在逃。中新網此前報道稱，在國際刑警組
織中國國家中心局公佈百人紅色通緝令
中，喬建軍名列第三。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報
道）深港合作逐步深化，深圳兩會期間港
澳委員的聲音往往成為關注的焦點。深圳

市政協六屆三次會議港澳委員座談會昨日
舉行，「科技」是委員們關注的熱點，不
少港澳委員指出，兩地應該深化科技方面

的合作，盡快推進河套地區建設，並以此為
契機，帶動周邊地區發展，形成創新走廊。
深圳市政協主席戴北方、常務副市長張

虎表示，未來深圳將全方位加強與香港在
經貿金融教育科技等領域合作，並謀劃一
批重大項目，包括推動河套落馬洲地區的
開發，加快蓮塘香園圍口岸建設，推動皇
崗口岸、沙頭角口岸重建等。

加大政策支持 促進深港人才互認
港籍政協委員、香港「一國兩制」研究

中心總研究主任方舟建議，河套地區建設
能為深圳企業吸引國際人才的同時，也為
香港發展科技產業，但河套開發不僅是一
平方公里的土地，應以此向兩端拓展，北
面包括福田保稅區，南面則包括香港新界
東北片區，借此帶動發展，形成一河兩岸

創新走廊。此外，他認為，前海建設中包
括了一個香港現代產業城，可以以此作為
人才專區，給予一些政策配套。
深圳市政協常委、香港寶安工程有限公

司董事莫靜璇則建議，在加大政府政策支
持力度基礎上，促進深港兩地科技人才互
認。她指出，目前深港已經簽訂了《深港
資訊科技界人才交流合作和資質互認協
議》，使兩地創新科技從業員有更大的發
展空間，也可以讓創新科技的文化變得更
多元化。
深圳市政協常委、香港震雄集團總裁

兼執行董事蔣麗苑亦關注兩地創新科技
的發展。她認為，深圳在建設創新型城
市中，可以充分利用香港大專院校的科
研力量，大力引進香港科技園孵化成功
的創新技術。


